



## El Ministro de Educación Nacional inaugura solemnemente la Exposición de Arte Popular portugués

### El Sr. Ibáñez Martín resaltó los lazos que unen ambas naciones

MADRID, 25.—A las doce de la mañana, en el local del Mercado Nacional de Artesanía Española, se ha celebrado la solemne inauguración de la Exposición de Arte Popular portugués, organizada por el secretariado de propaganda de Portugal. Asistieron al acto, el Ministro de Educación Nacional, Embajador de Portugal en España, don Antonio Pereira, Subsecretario de Educación Nacional, Sr. Rubio; Vicepresidente primero de las Cortes, Sr. Alfaro; Jefe del Secretariado de Propaganda de Portugal, don Antonio Ferro, agregado cultural de la Embajada de Portugal, Sr. Da Costa, Directores Generales de Enseñanza Media, Enseñanza Profesional y Técnica y Bellas Artes, Jefe Nacional de la Obra Sindical de Artesanía, camarada Pereda, ex Embajador de España en el Vaticano, señor Yanguas Messia, Secretario general del SEM, camarada Gutiérrez del Castillo, Subdirector de Museo del Prado, señor Sánchez Cantón, Vicerrector de la Universidad Central, don Julio Palacios, Secretario Perpetuo de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, don José Francés, Consejero Nacional señor Sánchez Puertas, Académicos señores Fernández Florez Flores y Espinosa, Maestros Conrado del Campo y Guerrero, Conde de Casal, Jefe de la Organización de Artesanía, camarada Gutiérrez Sesma, don Mariano Belliure y otras personalidades y jerarquías españolas y portuguesas.

El ministro de Educación Nacional y demás personalidades, recorrieron detenidamente la exposición en la que se exhiben únicamente obras de la Artesanía portuguesa sin mezcla de estilizaciones industriales con fines comerciales y en la que figuran obras de verdadero mérito en tejidos, trajes, muebles, objetos de metal, etc.

El Jefe del Secretariado de Propaganda de Portugal, don Antonio Ferro, leyó unas bellísimas cuartillas en las que ensalzó la gloriosa Historia de España, magnífico testimonio espiritual de los valores eternos. Agradeció el trato de fraternidad dado por España y exaltó el sentido de camaradería y de comunidad espiritual que une a los dos países amigos, terminando con frases de gran amor por España.

El ministro de E. Nacional, pronunció unas frases en que recogió las bellísimas palabras pronunciadas por el señor Ferro y dijo que Portugal ha hecho llegar por medio de esta exposición, una embajada de su arte y su tradición, "Los pueblos que aspiran—agregó—a ser una primera potencia espiritual enraizados en la Historia, necesitan conceder al arte su máxima importancia, que es significación de su tradición". Se refirió de este certamen, que es la veta a la ruta que une a los dos países hermanos y añadió que cuando más pasa la historia a los pueblos, es necesario que el deseo de perfección los haga depender de fórmulas espirituales que jamás fueron enajenadas, y sucede con el sentido de catolicismo de nuestro país, de su independencia y sus manifestaciones de arte.

Dijo que las consignas dictadas por nuestro Caudillo, son fielmente interpretadas por los españoles, como igualmente se hace en Portugal con las que emanan de su presidente el general Carmona y su Gobierno. Ayer fueron las relaciones espirituales, hoy las exposiciones de Bellas Artes y mañana cualquiera otra actividad, las que unen a

estos dos pueblos estrechamente, en deseo constante de la grandeza de su Patria.

Terminó diciendo, que estas aportaciones son necesarias para servir el sentido histórico universal de ambos pueblos. Concluyó con vivas a España, a Portugal, al Caudillo y al general Carmona, que fueron clamorosamente contestados.

En el próximo otoño, se celebrará en Lisboa una exposición de la Artesanía española. (Logos.)

### La Hermandad de Jesús Caído de Zamora nombra al Caudillo HERMANO MAYOR

ZAMORA, 25.—El General Secretario militar y particular de S. E. el Generalísimo Franco, ha comunicado al hermano regidor de la Hermandad de Nuestro Padre Jesús Caído, que el Caudillo ha aceptado gustosísimo el nombramiento de Hermano Mayor, de la Cofradía, y, al mismo tiempo, envía a todos los componentes de a Hermandad su más afectuoso saludo.

CASTELLÓN, 25.—La Fiscalía Provincial de Tasas, ha puesto multas por valor de 261.850 pesetas y ha decretado la clausura de 19 establecimientos por tres meses. (Logos.)

## La esposa del Caudillo, visita la Escuela de Cerámica de la Moncloa

### Iba acompañada del Ministro de Educación Nacional y otras Autoridades y Jerarquías

MADRID, 25.—Esta mañana, la esposa del Caudillo, visitó la Escuela de Cerámica instalada en la Moncloa en compañía de su hermana doña Isabel conde de Quesada. Esperaban allí, a la ilustre dama, el Ministro de Educación Nacional, el Obispo de la Diócesis Dr. Eijo y Garay, el Gobernador militar de Madrid, el Subsecretario de Educación Nacional, los directores generales de Bellas Artes, Enseñanza Media y Enseñanza Profesional y Técnica, el Delegado Nacional del F. de Juventudes, el Presidente de la Diputación de Madrid, el Conde de Casal en representación del Alcalde, don Mariano Belliure y otras personalidades y jerarquías.

La esposa del Caudillo examinó detenidamente las valiosas colecciones de

porcelana que se fabrican en dicha escuela y escuchó las explicaciones que le dió el Director de ésta, señor Alcántara. (Logos.)

## La aviación italiana alcanza en sus ataques los objetivos del Sudan y Africa Oriental

ROMA, 25.—Comunicado del Cuartel General de las Fuerzas Armadas Italianas:

"La aviación italiana ha operado en vuelo largo y difícil y ha atacado eficazmente los objetivos militares del Sudan y del Africa oriental italiana.

Los puertos de Yidyeli y Bona han sido bombardeados por formaciones aéreas alemanas. Un mercante, seriamente alcanzado por las bombas, puede darse como hundido.

Las incursiones aéreas del enemigo contra la costa del estrecho de Mesina. Catania y varias localidades de Cerdeña han causado daños limitados, más sensibles en Reggio Calabria.

Nuestros cazas en el curso de duros combates, derribaron en Sicilia y Cerdeña ocho bombarderos enemigos. Otros diez aparatos adversarios fueron destruidos por las baterías de la D. C. A."

### ATAQUE ALIADO A CERDEÑA

ARGEL, 25.—Comunicado del Cuartel General aliado de Africa del Norte: "Grandes formaciones de la aviación del Africa del noroeste han atacado ayer los puertos y aeródromos enemigos de Cerdeña.

Fortalezas volantes atacaron la Magdalena y Terranova. Las bombas alcanzaron a navios, instalaciones portuarias y depósitos de municiones. Fueron provocados explosiones e incendios.

## Eficaz actividad de las fuerzas de choque alemanas en el frente ruso

### 100.000 toneladas de bombas sobre el Reich

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 25.—El alto mando de las fuerzas armadas alemanas, comunica: "En el frente del Este, ha habido eficaz

actividad de nuestras fuerzas de choque en algunos sectores solamente. Nuestras fuerzas aéreas, han realizado duros ataques contra las estaciones ferroviarias del enemigo y han bombardeado una gran fábrica de aviones en la región del Volga medio.

En el curso de una tentativa de ataque, realizada por una gran escuadra de aviones enemigos, diez de los once aparatos asaltantes, fueron derribados antes de alcanzar sus objetivos. Durante un infructuoso ataque de una formación aérea Británica contra un convoy alemán, frente a la costa holandesa, nuestros buques de escolta derribaron siete aviones plurimotores británicos y causaron averías a cuatro más. Bombarderos pesados alemanes, han atacado los puertos de Roma y Yedyll. Un mercante adversario resultó tan gravemente averiado por varias bombas, que puede dársele por perdido.

La artillería de la DCA de la aviación derribó, en el espacio Mediterráneo, nueve aparatos enemigos. Según las últimas informaciones, la aviación británica perdió 44 bombarderos en el curso de su ataque nocturno contra el territorio Occidental de Alemania, la noche del 24 de Mayo.

## LICENCIAMIENTO DE LOS REEMPLAZOS 1937 Y 1938

MADRID, 25.—El "Diario Oficial" del Ministerio del Ejército, publica hoy una orden por la que se dispone sean licenciados los individuos pertenecientes a los reemplazos de mil novecientos treinta y siete y mil novecientos treinta y ocho y más antiguos que se encuentren en filas y que su permanencia en ellas no se deba a cumplimiento de recargo impuesto como consecuencia de condena o sanción, pasando a la situación militar en que se encuentran los reemplazos a que pertenezcan. El licenciamiento dará principio el día uno de junio próximo y deberá estar terminado el veinte del citado mes.

Serán licenciados los individuos que perteneciendo a los citados reemplazos, se encuentren en situación de prórroga de primera clase, siempre que ésta haya sido concedida después de estas incorporados a filas.

Quedan exceptuados de este licenciamiento los comprendidos en el párrafo segundo de las normas dictadas por la Dirección General de Servicio en fechas dieciocho de Noviembre de mil novecientos cuarenta y dos, y comunicadas a las autoridades regionales en veintisiete del citado mes. (Logos.)

## COMENTARIOS A LA DISOLUCION DE LA III INTERNACIONAL

### Se considera como una hábil maniobra de los soviets

ROMA, 25.—El periódico soviético "Pravda" para explicar al pueblo ruso las razones de la supresión precipitada de la Komintern—comenta la Agencia Stefani—ha dicho que los diferentes partidos comunistas han alcanzado ya en los diferentes países del mundo la suficiente madurez política y doctrinaria para poder actuar por sí solos sin necesidad de pedir instrucciones al soviet supremo de Moscú.

Para facilitar la adaptación de los partidos comunistas en los círculos políticos y sociales de sus países respectivos, el Comité Ejecutivo, en interés del movimiento obrero mundial, ha decidido dejar a cada partido comunista en libertad de movimientos.

"Pravda" da a entender que esta decisión era necesaria y que el periódico bélico actual ha parecido de gran oportunidad para realizar esta experiencia.

Añade que otras razones de carácter diplomático y militar han influido en la adopción de esta resolución. (Efe).

### LA DISOLUCION DE LA III NO ESCLUYE IV O V INTERNACIONAL

ESTAMBUL, 25.—En un artículo concerniente a la disolución de la Tercera Internacional, Nadi hace observar las actividades de esta organización y atribuye el derrumbamiento de Francia, como el mejor ejemplo a los manejos de Moscú.

La disolución de la Tercera Internacional—añade, no excluye la creación de una cuarta o quinta Internacional comunista. En Turquía se considera este suceso como una cuestión política interior y un medio de realización de los fines de los soviets, ya que si la Tercera Internacional es un organismo que puede ser disuelto mediante un decreto, también es posible reorganizarla por medio de otro decreto. (Efe).

### MAYOR COLABORACION RUSO-ALIADA

BOGOTA, 25.—Como un síntoma de una más estrecha colaboración entre Rusia y las naciones unidas, se estima aquí la disolución de la internacional comunista. Los conservadores creen que se trata de una maniobra para poder continuar fomentando la revolución universal del proletariado. (Efe).

SANTIAGO DE CHILE, 25.—La disolución de la Internacional Comunista ha suscitado comentarios de todos los partidos políticos.

En Chile se veía con recelo y temor el auge que adquiriría el comunismo, si bien algunos estiman que la disolución puede significar un debilitamiento del Partido Comunista. En general se cree que no se trata más que de un golpe de efecto y una añagaza. (Efe).

### DIEZ AVIONES soviéticos DERRIBADOS

BERLIN, 25.—Diez aviones soviéticos han sido derribados en el curso de una tentativa de ataque de la aviación bolchevique, que el 24 de Mayo se aproximó a un aeródromo alemán del frente. La formación soviética estaba compuesta por once aviones, entre bombarderos y cazas de escolta. (Efe.)

### ANTES DEL ATAQUE



Tanques alemanes esperando el momento de iniciar el ataque ordenado por el mando